

## Collecte par apport volontaire ou en porte-à-porte

S'agissant des déchets valorisables, soit les habitants les rapportent dans les déchèteries (collecte par apport volontaire), soit la commune organise des tournées de ramassage à certains moments précis (collecte porte-à-porte).

### Avantages de la collecte par apport volontaire

Possibilité pour les habitants de rapporter les déchets valorisables selon leurs besoins (jours ouvrables)

Réduction des trajets / coûts de transport pour la commune

Déchèteries gardiennées: possibilités d'entrer en contact avec les habitants et de les informer, ainsi que de garantir la propreté des lieux

### Avantages de la collecte porte-à-porte

Tri facilité pour les ménages sans voiture, surtout pour les déchets lourds comme le papier ou les déchets encombrants

Qualité et quantité de déchets collectés plus élevées

### Inconvénients de la collecte par apport volontaire

Nécessité de faire un aller-retour jusqu'à la déchèterie, ce qui génère beaucoup de trafic

Nécessité, dans les grandes déchèteries, d'aménager suffisamment d'espace pour la circulation des véhicules et de prévoir des dispositifs de signalisation; augmentation des trajets (impact environnemental)

Déchèteries non gardiennées:

erreurs de tri, dépôt sauvage des déchets autour de la déchèterie

### Inconvénients de la collecte porte-à-porte

Nécessité d'organiser des tournées de collecte et de communiquer les dates de ces tournées, coûts plus élevés

Nécessité pour les habitants de veiller aux dates de collecte et de préparer correctement les déchets à collecter, qui ne peuvent être mis sur le trottoir qu'à certaines heures (problème de la place de stockage dans l'appartement ou la cave)

## Déchèterie mobile

Systemes hybrides de collecte par apport volontaire et en porte-à-porte:

- service de déchèterie mobile (bus de ramassage), qui vient régulièrement collecter les déchets valorisables de la rue ou du quartier concernés
- écopoints combinés avec collecte en porte-à-porte
- service de ramassage sur commande (payant), proposé en sus de la collecte par apport volontaire

Suivant la commune et la structure urbaine concernées, les systèmes mélangeant les services de collecte par apport volontaire et en porte-à-porte peuvent être les plus appropriés. La tendance actuelle est aux systèmes de collecte par apport volontaire. La collecte porte-à-porte est très répandue surtout pour le papier, les ordures ménagères, les déchets biodégradables et, dans certains cas, les petits encombrants. En concevant le système logistique, il convient de veiller à mettre en place un système écologique et convivial pour tous les habitants.